

ABSTRAK

Sri Rahayu Manti 2015, *Analisis Kesalahan Berbahasa Indonesia Pada Surat Surat Dinas Di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango.*

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis kesalahan berbahasa Indonesia pada surat-surat dinas di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango. Permasalahan dalam penelitian meliputi; *pertama*, sistematika penulisan surat di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango. *Kedua*, penulisan kata, pemilihan kata, bentuk kata, penulisan kalimat, dan struktur kalimat, dalam surat dinas di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango. *Ketiga*, bentuk-bentuk surat dinas di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango.

Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Data dan sumber data dalam penelitian ini adalah semua data yang bersumber dari surat-surat dinas yang ada di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango. Prosedur pengumpulan data melalui dokumentasi. Analisis data yang digunakan adalah model interaktif yang dimulai dengan pengumpulan data, reduksi data. Penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sistematika penulisan surat dinas di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango belum sesuai dengan yang diharapkan. Pemilihan kata dan penulisan kalimat dalam surat dinas di desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango masih terdapat beberapa kesalahan antara lain; a) kesalahan penulisan huruf kapital atau huruf besar; b) kesalahan penulisan huruf miring; c) kesalahan penulisan singkatan; d) kesalahan penulisan kata dengan Ejaan Yang Disempurnakan; e) kesalahan penulisan kata depan; f) kesalahan kaedah bahasa; g) kesalahan penjamakan suatu kata dengan cara diulang; h) penggunaan kata-kata yang kurang cermat, dan lain-lain. Bentuk-bentuk surat dinas di Desa Helumo Kecamatan Suwawa Kabupaten Bone Bolango adalah bentuk setengah lurus model lama dan model baru.

Simpulan dalam penelitian ini adalah; *pertama*, diharapkan kepada kepala desa, sekretaris desa dan pembuat surat-surat dinas di Desa Helumo Kecamatan Suwawa untuk dapat meningkatkan profesionalitas dan kemampuannya dalam hal menulis segala jenis surat yang ada di desa tersebut. *Kedua*, semua aparat desa terutama para pembuat surat yang ada di desa untuk selalu melakukan koordinasi dan saling kerja sama secara intensif dengan konseptor dan penulis surat-surat dinas yang ada di instansi manapun yang dianggap sistematika dan penggunaan kata serta kalimatnya sesuai yang dengan Ejaan Yang Disempurnakan, *Ketiga*, semua para pembaca dan pembuat surat dinas harus lebih kritis dalam membaca surat-surat masuk dan surat keluar.

Kata Kunci: Analisis, kesalahan, surat-surat dinas